

La Maison des ados ouvre grand ses portes

En janvier 2010, la Maison des ados s'installait au 66, boulevard Béranger, à Tours. État des lieux avant l'inauguration officielle, le 17 juin.

Ouverte depuis 13 mois, la Maison des adolescents d'Indre-et-Loire est un lieu d'accueil, d'écoute et d'orientation pour les adolescents, de 12 à 21 ans, mais aussi pour leurs parents et les professionnels. Elle s'inscrit dans un programme national, initié par la défenseure des enfants, en 2004.

Les accueils y sont anonymes, gratuits et sans rendez-vous. Toutes les questions liées à l'adolescence peuvent y être abordées : angoisses, sexualités, conduites à risques, scolarité... « On a reçu 147 jeunes depuis l'ouverture. Les deux tiers venaient ici sur les conseils d'une infirmière scolaire ou d'une assistante sociale. Les autres sont venus spontanément, parfois à la suite des conférences qu'on a tenues un peu partout dans le département », expliquent Samuel Guérin, coordinateur de la Maison des ados, et Bernard Caurier, pédiatre, responsable médical. « On a aussi reçu une cinquantaine de parents, parce qu'ils pensaient que leur enfant allait mal. Avec les parents, on évalue le risque. Après cet entretien de prédiagnostic, on peut aussi re-



Une partie de l'équipe de la Maison des ados de Tours : Samuel Guérin, coordinateur, Bernard Caurier, responsable médical, et Juliette Rieke, infirmière.

cevoir le jeune ou orienter la famille. »

Car la Maison des ados est avant tout une plate-forme d'orientation. On n'y résout pas les problèmes médicaux, mais on y cultive les liens avec une multitude de professionnels, hospitaliers ou libéraux, pour trouver une réponse adaptée à chaque situation.

« Le passage d'un état d'enfant à l'état d'adulte, la période de la séparation avec les parents et de l'individualisation : tous les enfants doivent y faire face.

Cette crise est nécessaire pour les enfants, comme pour les parents. 20 % des adolescents sont en difficulté à ce moment-là. Beaucoup sont déjà aidés. Nous, on est là pour ceux qui n'ont pas encore trouvé ces réseaux d'aide », explique Bernard Caurier.

La Maison propose aussi des consultations plus spécialisées : addictions (chaque vendredi de 15 h à 17 h 30), consultations gynécologiques, avec le centre de planification familiale (les jeudis de 11 h à 15 h),

ou juridiques, avec des permanences d'avocats du barreau de Tours assurant souvent la défense de mineurs.

« Aider les ados en crise »

À la rentrée, la Maison des ados organisera dans ses locaux réadaptés, des séances collectives de sophrologie et des après-midi d'éducation à la nutrition, dans le cadre du réseau de prise en charge de l'obésité.

« En 13 mois, on a réussi à se faire mieux connaître des professionnels, auxquels on avait adressé quelque 600 lettres d'information au moment de l'ouverture. Donner aux ados le réflexe de venir ici, c'est plus long, forcément... »

Lors de la journée inaugurale prévue le 17 juin, la Maison des ados de Tours se fera encore un peu mieux connaître.

Brigitte Barnéoud

Maison des adolescents d'Indre-et-Loire, 66, boulevard Béranger, 37000 Tours. Du lundi au vendredi, de 12 h à 18 h. Tél. 02.47.22.20.69 ; mda37@montjole.asso.fr

••• Un après-midi autour de l'adolescence



La Maison des ados se situe au 66, boulevard Béranger, à Tours. (Photo NR, Hugues Le Guellec)

Le 17 juin, la Maison des adolescents organisera son inauguration autour d'un moment d'échange, de réflexion et d'information sur le boulevard en face de ses locaux (66, boulevard Béranger).

Pendant l'après-midi, se succéderont une série de quatre mini-conférences-débats, entrecoupées d'animations artistiques. Des stands présenteront les partenaires de la MDA et ses actions. La MDA 37 sera ouverte à tous et des visites seront organisées tout au long de l'après-midi.

14 h : ouverture des stands.

14 h 30 : conférence « Adolescence et société du malaise » par le Dr Le Fourn, pédopsychiatre et psychanalyste, chef de service du centre Oreste, rédacteur en chef de la revue « Adolescence », et Marc Dandault, ancien directeur de l'Apser (association de prévention spécialisée et d'éducation de la

Rabière), président de l'association Forum adolescence Touraine (Afat).

15 h : intermède culturel.

16 h : conférence « Adolescence et réseaux » avec Samuel Guérin, coordinateur de la Maison des adolescents, et le Dr Bernard Caurier, pédiatre et médecin responsable à la MDA 37.

16 h 30 : conférence « Adolescence et familles » avec le Dr Marc Fillatre, psychiatre en charge de l'unité d'hospitalisation à la clinique psychiatrique universitaire de Saint-Cyr, président du réseau de prévention du suicide en Indre-et-Loire (Vies 37), et Gérard Babonneau, éducateur spécialisé à l'association JCLT et thérapeute familial.

17 h : intermède culturel.

17 h 30 : conférence « Adolescence et accès » par Pascal Lenoir, pédopsychiatre, responsable du Cttap adolescent au centre Oreste.